

prédication pendant 1500 ans, que M. Roussy nous montre un texte de sa Bible, pour nous faire connaître que Jésus-Christ a décidé que la *lecture* de la Bible par chaque particulier, dût remplacer la *prédication*, à une époque quelconque de la vie de l'Eglise.

Il est clair que si le système de M. Roussy était basé sur la vérité, Jésus-Christ aurait commandé à ses Apôtres, non pas de prêcher l'Evangile jusqu'à la fin du monde, mais de montrer à lire aux peuples et de leur donner des Bibles..... Et au lieu d'Apôtres, c'eût été des maîtres d'école qu'il eut promis et envoyés aux nations assises dans les ténèbres de la mort.....

M. Roussy nous dit que Notre Seigneur est contraire aux *fausses traditions* des hommes ; mais l'Eglise ne les condamne pas moins ces *fausses traditions humaines*. Quand M. Roussy dit que tout ce qu'il faut croire et faire est écrit dans l'Evangile, et qu'il ne faut rien croire des *vérités enseignées* par la tradition ; en un mot quand M. Roussy dit, qu'on ne trouve pas le dogme Catholique de la Tradition dans l'Ecriture-Sainte, il montre ou sa mauvaise foi, ou son ignorance. Voici une Bible qui vient de M. Roussy lui-même. Eh bien, dans la seconde Epître de St. Paul aux Tressaloniens, voici ce que le St. Apôtre écrit :—(c. ii, v. 15.)—“ C'est pourquoi, mes frères, demeurez fermes et “ conservez les *traditions* que vous avez apprises, soit par nos “ *paroles*, soit par notre lettre.” Voici St. Paul qui dit que ce qui nous vient *par la parole non écrite*, c'est-à-dire, la *tradition* est de même autorité que ce qu'il écrit dans sa lettre..... Ne faut il pas plus que de la hardiesse dans M. Roussy, pour oser nous dire en face, qu'il n'est pas parlé de tradition dans l'Ecriture-Sainte.

Et dans le chapitre iii, v. 6, de la même Epître, St. Paul dit : « Nous vous ordonnons de vous séparer de ceux qui se conduisent « d'une manière déréglée et non selon la *tradition* qu'ils ont « reçue de nous.»

Dans sa second Epître à St. Timothée (c. ii, v. 2,) St. Paul dément d'avance l'absurde assertion de M. Roussy qui dit que toutes les vérités et les doctrines de Jésus-Christ sont écrites et qu'il y en a aucune qui nous arrive par la tradition. Ces paroles sont claires et précises :—« Fortifiez-vous donc, ô mon fils, par « la grâce qui est en Jésus Christ. Et ce que vous avez appris « de moi, devant plusieurs témoins, donne le dépôt à des hommes « fidèles, qui soient eux-mêmes capables d'en instruire d'autres.»

En vérité, M. le Président, lorsque M. Roussy, nous disait que tout est écrit dans les livres saints et qu'il n'y a pas de tradition, il avait perdu la mémoire ou il nous supposait assez ignorant pour ne savoir pas lire les Epîtres de St. Paul.